

EL NOTICIERO CADITANO

Director: Ignacio Chilla Giráldez

AÑO VI

Redacción y Administración
San Francisco número 10 - Bajo

Cádiz: Sábado 6 de Diciembre de 1924

Dirección telegráfica: NOTICIERO
Teléfono, núm. 512

Núm. 1.877

CRUZ ROJA

En el despacho del señor presidente de esta Asamblea local, se reunió anoche la Junta de Gobierno, siendo el objeto principal conocer una proposición de la Asamblea Suprema, que trata sobre el destino que ha de darse al material y utensilio bueno y abundísimo procedente de la Junta de Damas, a cuya fin se presentará muy en breve en esta ciudad el delegado-presidente de la Asamblea local de Córdoba.

Como el señor vocal D. Eladio García Misol, a fin de que en Cádiz quedase el mayor número del material quirúrgico que, como decimos, es modernísimo y abundante, y que la Cruz Roja local contara con edificio en buenas condiciones higiénicas y con capacidad suficiente para que los médicos de la Cruz Roja puedan establecer sus Clínicas, presentó la siguiente proposición:

«Sres. Presidente y Vocales de esta Asamblea vota:

La vigencia de los nuevos Estatutos de la Cruz Roja Española, ha obligado al que suscribe, hacer un detenido estudio de sus principales preceptos, para hacer más justa aplicación, de cuantas funciones desempeñe tan benéfica Institución.

La ocasión me ha parecido de oportunidad y de abono el momento en que la Asamblea Suprema comisiona a esta local, hacerse cargo de utensilios, mañanas y efectos, tan excelentes como abundantes, pertenecientes a la extinguida Junta de Damas, con desalojo del magnífico local en que está instalada.

La Asamblea tiene perfecto conocimiento, que el local del Policlínico carece en absoluto de condiciones de habitabilidad y, por tanto, sería preciso alquilar un local con capacidad y condiciones higiénicas para guardar los efectos de la antigua Junta de Damas, cuyo importe y el alquiler del Policlínico, sumaría aproximadamente el alquiler de la casa en que está actualmente instalado el material.

Sentada la premisa reconocida por todos, que no puede continuar en el edificio en que está instalado el Policlínico, sin grave peligro para la salud pública, someto a la aprobación de la Asamblea lo siguiente:

Primero. Que se desalogue el edificio en que está instalado el Policlínico, inmediatamente, dando cuenta a la Asamblea Suprema.

Segundo. Que se proponga asimismo a la Suprema, que se confirme el arrendamiento de la casa en que está instalado el material y Dispensario de la antigua Junta de Damas, donde se trasladará el personal y material del Policlínico.

Tercero. Que se habilite dicha casa para que doctores especialistas y operadores de fama, socios de la Cruz Roja (que algunos lo tienen solicitado), celebren sus consultas, hagan sus operaciones gratuitas a los pobres, y se aproveche el moderno material del Laboratorio. Trasladar a dicha casa la ambulancia con elementos existentes, con lo que, adicionándole un auto

para transportar heridos y enfermos estaría en condiciones de servicio.

Cuarto. Terminar y abrir al servicio, dotada de todos los elementos modernos y suficientes, la posta o puesto de socorro en el puerto marítimo de esta ciudad, para que en todo tiempo la Cruz Roja Española pueda cumplir su encantadora misión. —He dicho. —ELADIO GARCÍA MISOL. — Cádiz 29 de Noviembre de 1924.

Esta proposición quedó aprobada por unanimidad, con la salvedad que no podría ser inmediatamente el traslado, porque habrá que llenar algunos requisitos, si bien la necesidad de traslado se consideraba inminente.

Se acordó también continuar las obras en el local cedido por la Compañía Transatlántica para el establecimiento de la posta sanitaria, que muy en breve empezará a funcionar, faltando sólo la aprobación del presupuesto para su entretenimiento anual.

De conseguirse cuanto propone el Sr. García Misol y la junta unánimemente deseza, Cádiz tendrá muy en breve un Dispensario con todos los elementos modernos de curación y con médicos especialistas y operadores.

ADMINISTRACION

Se administran fincas en Cádiz, Sevilla y Madrid, dando tres meses de garantía.

Se pagan por cuenta de los propietarios en las tres provincias las hipotecas que tienen las fincas y constituyen gravámenes su venimiento.

7 a 8 tarde

Cánoyas 6, bajo. —J. N.

En la Iglesia Castrense

Funeral y sepelio de D. Antoni Sánchez Romero, alférez médico.

Tiene la Sencilla Religión Católica, para cuantos mueren en su gracia, sublime consolación en las oraciones que la Iglesia y los fieles elevan al Señor de las Tribulaciones, en sufrimiento del alma de los que mueren profiriendo la doctrina de Cristo Nuestro Señor y confesándose en los últimos momentos de la vida terrenal.

Es lento y consuelo en su pena, a los deudos del difunto, ver como en el templo se congregan los que le conocieron y estimaron, a rogar a Dios conceder un lugar en su santo seno, al que piadosamente pensando, vivió como bueno y en la paz del mundo cumpliendo sus deberes de cristiano.

Estos sagrados deberes, los de ciudano, los de soldado de la ciencia médica, era voz y fama los cumplió puntualmente D. Antonio Sánchez Romero, joven y aventajado alférez del Cuerpo de Sanidad del Ejército (escala de Complemento), que falleció tras cruel dolencia, prestando servicios en el Hospital militar de Cádiz.

Muy querido era el malogrado joven de cuantos lo conocieron, poseía de tes de carácter y clara inteligencia. Prueba de ese aprecio fué la asistencia numerosa a la Misa de «Corpo insipitu», que tuvo lugar este mañana en la Iglesia parroquial Castrense, concurriendo luego al sepelio los asistentes al religioso acto y muchas personalidades que se incorporaron a la salida del entierro del Hospital militar.

MIEL

MIEL

alpina pura de abeja recolectada por procedimiento centrifugo completamente libre de polen (ámago), especial para turrones y exquisito gusto, por estar los apíarios entre romero y en campos donde no existe la estepa ni la jara.

Precio: Tres pesetas el kilo

Especial para postres en latas de medio kilo a pesetas 1,75 la lata.

DEPÓSITO DE HIELO, CALLE E. DE LAS MARINAS, II. — CADIZ

Del trabajo en las Fácto- rías Navales

HERIDOS

Llegada del vapor "Atlántic"

correo de Larache

Sociedad Artística Gaditana

Conferencia para hoy, y velada literario-musical para mañana

El alcalde señor Blázquez, recibió el siguiente telegrama del general encargado del Ministerio de Marina, señor Cornejo:

—Agradezco V. S su telegrama y le aseuro que por parte de este Ministerio se prosigue con actividad el expediente a que se refiere

Más telegramas

Madrid:

«Presidente Interino Directorio.

Reunión magna fuerzas vivas y clausura Cádiz para conjurar falta trabajo acordoso pedir Poderes Públicos, concesión urgente Astilleros de Cádiz bajas Minervas y Agustinas, en nombre Fomento y Cultura, respetuosa ruego a V. E. acoja petición justa puño gaditano. —Pr. den. José López Navas.

Madrid.

«Presidente Interino Directorio Mi-
litar

En reunión celebrada hoy por fuerzas vivas convocadas por cádiz como consecuencia amenaza cierre Astillero Gallego por falta trabajo, se acordó suplicar V. E. active expediente trans-

formación velero «Augustella», contin-
do dicho cierre y dando tiempo ad-

judicación construcción Minerva, cu-
ya resolución se espera. En nombre de

esta Asociación Única con mayor in-
térés a tan justas peticiones. Silúdgate
resiliéndose. —Presidente de la Asociación Patronal de Industrias Aves-
xas, Ramón Rey.

Madrid:

«Señor Presidente del Directorio Mi-
litar.

Centro Mercantil e Industrial de Cá-
diz se une con el mayor interés a las
peticiones formuladas por reunión
fuerzas vivas y clase obrera para con-
fijar falta de trabajo en el Astillero

Gaditano, próximo cerrarse.

Le saluda. El presidente interino. —

Manuel Escandón.

Reservado a la casa

Sánchez Cosío

de mañana

Al objeto de facilitar el traslado de viajeros d. Cádiz a San Fernando, con motivo de la encerrona que mañana a las tres tendrá lugar en aquella plaza de toros, la Compañía del Tramvía ha accedido a poner un servicio especial que saldrá de Cádiz (calle Isaac Peral frente al Gobierno civil) a la una y media en punto de la tarde.

RAMON REY
CARROS Y CAMIONES

Gran Empresa de transportes
Isaac Peral núm. 13. — Cádiz

T. S. H.

REGALAMOS

un magnífico aparato receptor "Marconiphone" completo, por cada compra al contado superior de cien pesetas, y los vendemos para fomentar la afición a quince pesetas

Bazar de "La Unión"

GRAN DEPOSITO DE FABRICA

Abrigos modelo Príncipe, 45 ptas. — Gabán-levita, gran moda, 55 ptas. — Gabardina Chester Inglesa, 145 ptas. — Impermeables negro y cuero a 45 ptas. — Paraguas caballero y señora a 6,75

Maison de Blanc, — Columela 16. — Cádiz.

POR TELEGRAMA Y POR TELEFONO

La radiotelegrafí aen nuestra escuadra

Ferrol.—A bordo del crucero «Menéndez Núñez», encallado en este puerto se han efectuado pruebas de alcance de una estación de telegrafía sin hilos que acaba de instalar la compañía nacional con aparatos tipo «Marconi».

Las pruebas han sido muy satisfactorias.

Esta es la primera instalación de sistema Marconi que tiene nuestra escuadra.

Complot contra el gobierno de Inglaterra

Londres.—El diario «Daily Mail», asegura que se ha descubierto un complot de organizaciones extremistas de Egipto para atacar contra la vida de varias personalidades componente del actual gabinete británico.

Las autoridades han adoptado estrictas medidas para evitarlo.

Desde Sevilla

Sevilla.—En la calle Fernández y González n° 16, dos individuos llamados Gerardo Vega Gómez, de 22 años y Gonzalo Rodrigo Rebollo, resultando este con una herida de proyectil grave en la región pectoral de recha.

Los riegos del Alto Aragón

Huesca.—Bajo la presidencia del Obispo, se ha constituido el Comité de Riegos del Alto Aragón, integrado por los presidentes de las Diputaciones de Huesca y Zaragoza, alcalde y personalidades.

El gobernador les ha prometido ayudarles en sus gestiones.

Se prepara una activa campaña en pro de los idólos de la zona regable.

Los acuerdos de la reunión de metropolitanos

Granada.—El Arzobispo de la diócesis ha publicado en el «Boletín Eclesiástico» las reglas para llevar a la práctica los acuerdos adoptados en la reciente reunión de los metropolitanos.

Se recomienda a los fieles los ejercicios de oración y caridad para impedir el Altísimo la solución de los difíciles problemas planteados en nuestra Patria.

Ha ordenado que el día de la Purísima y en cualquier otro de la octava, los parrocos extiendan a los feligreses a actos de caridad y abren colectas a beneficio del aguinaldo del soldado, concediendo indulgencias para los que practiquen estos actos.

De Huelva

Huelva.—El propietario del Real Teatro, don Joaquín Gonzalo, se ha dirigido al alcalde de esta capital, ofreciéndole que para que en él se pueda celebrar la función que se organiza a beneficio del aguinaldo del soldado.

Hoy han firmado el contrato de espousales, la distinguida Sra. Pepa Muñoz, hija del propietario de «La Provincia», de esta localidad, con el distinguido propietario don Octavio Cerizola.

La propaganda bolchevique en Letonia

Riga.—Según una información verificada la propaganda del movimiento insurreccional ha costado a la Tercera Internacional diez millones de marcos oro.

Han sido encontrados timbres y estampillas preparados según parece para el funcionamiento de diversas instituciones de una nueva república obrera campesina estonia.

El voto femenino en el Brasil

Rio Janeiro.—La Cámara Brasileña ha aprobado un proyecto de Ley concediendo el derecho electoral a la mujer y permitiéndola ejercer cargos públicos.

En la Presidencia. Hablando con el Marqués de Magaz

Madrid.—A la una y cuarto de la mañana llegó a la Presidencia el Marqués de Magaz que venía de asistir a la inauguración de la Exposición de Radiotelegrafía, cinematografía y electricidad.

Un periodista preguntó que si tenía noticia de la ejecución de los reos de Vera, contestando el Presidente interino que sí.

¿A las siete de la mañana preguntó otro periodista,

Si; contestó Magaz esa era la hora señalada para la ejecución.

Ustedes no tienen noticias particulares? interrogó el Presidente interino.

Ni contestaron los periodistas, debe hacerlas interceptado la censura de Pamplona.

Ya llegarán, terminó Magaz.

Uno de los condenados a muerte se escapa y se suicida

Han sido ajusticiados los reos de Vera de Bidassoa.—La última noche de los condenados a muerte.—Frases de los reos.—Gil toma una copa de coñac.

Pamplona.—Los tres condenados a muerte por los sucesos de Vera de Bidassoa pasaron la noche relativamente tranquilos.

A la una de la madrugada salió de la cárcel el obispo de la diócesis que había estado confortando espiritualmente a los reos. Antes de marchar prometió a los reos que media hora antes de la ejecución diría una misa encendiendo sus almas a Dios.

A las doce de la noche el reo Gil Galán, entregó un sobre abierto a la señora Margoriza, el cual contenía una expresiva carta para su madre.

Santillana también entregó al capellán una carta, pero cerrada, diciéndole: Esta es mi última carta.

A la una y media de la madrugada, llegó a la prisión el juez instructor del sumario, señor Claret, el cual estuvo visitando a los condenados.

Estos le dijeron que le rogaran que en la práctica de las diligencias del procedimiento ordinario que se siguiera, se procurara rehabilitar la memoria de los acusados.

Santillana conversó con el comandante Mochoi, entregándole unos retratos familiares y rogándole que se los colocara sobre el corazón, porque quería conservarlos siempre junto a sí.

Pablo Martín permaneció casi toda la noche sentado en posición inmóvil, oyendo en silencio las exhortaciones del capellán.

Enrique Gil acostóse a las dos y media de la noche, durmiendo de un tirón hasta las cuatro y media. Cuando despertó y le dijeron que había estado durmiendo dos horas contestó:

—Pues yo creí que habían sido breves momentos.

El reo Santillana era el que más esperanzado se mostraba en el indulto pero la esperanza iba disminuyendo a medida que transcurria la madrugada.

A primeras horas de la madrugada el reo Gil Galán pidió que se le diera una copa de coñac. Acedióse a su deseo diciendo al contemplarlo el reo Santillana:

—Debía ser veneno.

Poco después al ver que Gil estaba dumiendo dijo:

—Ahora duerme feliz pero cuando desperte...

Pablo Martín pide entrevistarse con dos compañeros.

—La capilla.—Los reos oyen misa y comulgán.

Los verdugos llegan a la cárcel

El procesado Pablo Martín expresó su deseo de despedirse de dos compañeros que se hallaban en la capilla procesados por igual causa, para manifestarles su gratitud por haberlo recibido cuando herido en la refleja en las mediaciones de Vera de Bidassoa.

A las cuatro de la madrugada los reos fueron trasladados a la capilla.

Ante el deseo expresado por Pablo Martín, fueron llamados a la capilla los presos Juan José Amaya y Leandro Fernández, los cuales se mostraron impresionadísimos al ver que sus compañeros se encontraban ya en la capilla para ser ejecutados.

Conversaron luego breves momentos con Pablo Martín en su celda.

Los sacerdotes Eleta, Basterrena, Uscelaya y Cuevas, confortaron a los reos y los prepararon espiritualmente, siendo atentamente escuchados por los procesados.

Se dijo una misa en la capilla que fue escuchada por los reos y por todas las personas que estaban acompañándoles en la prisión.

Dio la comunión el párroco Eleta y luego impuso la medalla milagrosa.

A las seis de la mañana dio cuenta

Ni contestaron los periodistas, debe hacerlas interceptado la censura de Pamplona.

Ya llegarán, terminó Magaz.

R. I. P. A.
HA FALLECIDO EL SEÑOR DON
José Alfonso Ortega Cárdenas

A los 21 años de edad, habiendo recibido los Auxilios Espirituales

El Director Espiritual, su hermana Sra. Dolores, sus tíos don Manuel y doña María de los Dolores de Cárdenas, tío político, primos, demás parientes, deudos y amigos.

Ruegan a las personas de sus relaciones y amistad, hagan la caridad de encender a Dios Nuestro Señor, el alma del fallecido y asistir a la conducción del cadáver que tendrá lugar mañana domingo 7, a las 15 y 30 horas, desde la casa mortuoria al Cementerio Católico de esta ciudad; por cuyos actos religiosos quedaran reconocidos.

El duelo recibe en la Parroquia de Santa Cruz (Catedral Vieja), y despide en el Cementerio.

Vivia Obispo Urquinaona 5, duplicado 1.º

No se reparten esquelas.

La Permanente extraordinaria de hoy

Sentido fallamiento

En un recreo de la serranía de Córdoba, ha fallecido después de larga enfermedad, soportada con cristiana resignación, el Sr. D. Tomás Bansan Martínez, acreditado comerciante, que gozaba en Cádiz de sólido prestigio y generales simpatías.

El fallecido era hermano del también comerciante gaditano don Luis, y hermano político del Sr. D. Martiano P. de Pobil.

El fallecimiento ocurrió anoche a las ocho y el cadáver será inhumado en el cementerio de Córdoba, por existir varias dificultades para ser trasladado a esta ciudad.

A toda la familia doliente y especialmente a los citados señores, enviamos el testimonio de nuestra más sincera condolencia.

Notas del Municipio

El Alcalde de Chiclana, adjunta cédula para don Antonio Collantes Domínguez.

Don Carlos Llompart, pide licencia para obras en la calle Concepción, 14.

I idro Bas Barroso, pide ocupar la plaza de guarda nocturno particular en las calles Rosa-Lo, Mendizábal, Lorato y otras adyacentes.

Don José Altamirano Pérez, pide certificado de conducta.

El Sr. Presidente del Pósito Martínez, da gracia por libros cedidos para aquella biblioteca.

A don José M. Quintero Arranz, se les manda que en sesión del Pleno del 1.º del actual, se desestiman sus instancias pidiendo ser Secretario del Ayuntamiento.

El Sr. Inspector Provincial de Salud, dice que quedó autorizada la exhumación de los restos del teniente de regulares don Adolfo Domínguez Hernández y su inhumación en el Cementerio de Cádiz.

Estos restos se encuentran en el Cementerio de Larrache.

El Quevedo de Oro

JOYERIA PRIM, 4

Alhajas con brillantes, diamantes y perlas en platino y oro 18 kilates.

Artículos de plata propios para regalos.

Talleres para construir y reformar alhajas.

Prontitud y economía

Se compra oro, plata, platino, alhajas y papeletas del Monte de Piedad.

PAGAMOS MAS QUE NADIE

Tienda de El Corte

BAR
La Cruz Blanca
EL PREFERIDO
por el público más selecto
Sagasta y C. del Castillo

Jamón cocido legítimo de Avilés.—Mazapanes de Toledo.—Turron de Alicante y Jijona.—Pastas y almidones de Alcalá.—Bombonería fina.—Fantas y Piruletas.—Quelites de Puerto Príncipe.—Tocino de Cielo.—Huevos de Santo de la Casa Martinho y otras.

M. H. S., pueden adquirirlas antes o después de tomar el Café en 'n gra' en EL TRIUNFO

Se sirven Ponches calientes al Ron o coñac

TELEFONO 115

EL TRIUNFO

